



Muere Teresa Marín Eced, historiadora de la Educación

Conocí poco a Teresa Marín Eced (que acaba de fallecer) pero creo que lo suficiente para considerarla una persona honesta, muy trabajadora y comprometida con los objetivos que se había marcado, sobre todo en la segunda mitad de su vida, que eran la recuperación del papel de las mujeres, tanto las docentes como todas ellas en general.

El amigo Isidro Sánchez contó con ella (e hizo bien) para el libro 'Educación, Ciencia y Cultura: Pensionistas de la JAE, 1907-1940' que editamos en Almud y fruto del enorme trabajo de Teresa salieron en él varias docenas de biografías de mujeres, conquenses o no, que destacaron en muchos ámbitos cercanos a la pedagogía y la docencia.

Ya antes había publicado otros libros sobre estos temas: 'Los pensionistas en Educación becados por la JAE y su influencia en la pedagogía española' (de 1988, en 3 vols. editados por la U Complutense); 'La renovación pedagógica en España (1907-36)' editado por el CSIC en 1990; o 'Innovadores de la Educación en España' (publicado por la UCLM un año después, en 1991).

Teresa Marín Eced había nacido en Cañete (CU) hace 88 años; fue catedrática de la Escuela Universitaria de Magisterio de Cuenca, catedrática en Pedagogía y

doctora en Historia de la Educación. Fue decana de la Facultad de Educación en la Universidad de Castilla-La Mancha, y colaboró durante años en diversos medios de comunicación conquenses. La foto de Teresa la he tomado de Enciende Cuenca.

Alfonso G Calero



En la muerte de Antonio M Sarrión

Antonio Martínez Sarrión y los presentimientos

El sábado pasado, 11 de septiembre, recibí –estando yo en Alicante, en la Plaza de los Luceros, camino del hotel, tras un viaje familiar entre Guadalest y Benimantell– varias llamadas de Antonio Martínez Sarrión (Albacete 1939-Madrid 2021), la primera perdida y la segunda de ellas, en respuesta a la llamada intermedia mía, para comentarme el plante del Congreso, un tanto fantasmal, celebrado a principios de septiembre en Astorga, sobre los 50 años de la publicación de *Nueve novísimos*, la celebrada y celeberrima antología de José María Castellet. Un congreso celebrado desde la astorgana Fundación Panero –padre del más pequeño de los antologizados por Castellet, Leopoldo María Panero en el libro referido–, con la colaboración de la Universidad de León y con la coordinación de Guillermo Carnero –otro de los incluidos en la antología.